

## LA FAMILLE HAZEUR

*Emule de Aubert de la Chesnaye*

Charles Aubert de la Chesnaye fut incontestablement le plus grand négociant et l'homme d'affaires le plus habile de la Nouvelle-France (1).

M. Aubert de la Chesnaye, toutefois, eut des émules et celui qui se place au premier rang, du moins dans la région de Québec, est François Hazeur.

Ces deux négociants, qui, à eux seuls, faisaient plus d'affaires que tous les autres marchands de la Nouvelle-France réunis, moururent ruinés. Il ne faut pas en mettre la faute sur leur imprudence et leur manque d'habileté, mais plutôt sur le malheur des temps. La guerre ruina les entreprises si péniblement élaborées par les marchands de la Nouvelle-France.

### *La famille Hazeur.*

La famille Hazeur était, dit-on, de très bonne noblesse, originaire de la ville de Verviers, dans le Limbourg belge. La généalogie de cette famille a été dressée par Jean-Gilles Lefort, roi d'armes de Sa Majesté Impériale, et il lui donne de fort belles alliances. Pour être honnête, il faut bien déclarer que nous n'avons aucune preuve écrite qui rattache la famille Hazeur canadienne à la famille noble Hazeur originaire du Limbourg belge.

---

(1) M. Thomas Chapais a retracé la carrière utile de Charles Aubert de la Chesnaye dans la *Presse*, de Montréal, des 14, 21, 28 octobre et 11 et 18 novembre 1899. Cette étude remarquable a été reproduite dans notre *Famille Aubert de Gaspé*, pp. 6 et suivantes.